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Nouvelles de la commission 
 

Nous avons le plaisir de vous annoncer 

que Monsieur Aurélien Picard (de 

Seiry) a rejoint notre groupe de 

travail. 

Toutefois nous regrettons d’avoir à 

vous annoncer le départ de Madame 

Jacqueline Tesse qui, pour des raisons 

personnelles, n’est plus en mesure de 

s’investir comme elle l’a fait au sein de 

la commission. Nous la remercions 

chaleureusement de son engagement 

et de son enthousiasme et lui 

souhaitons le meilleur. 

Selon un grand politicien, un citoyen 

n’est pas un consommateur, c’est un 

producteur d’idées, d’engagement, de 

convictions et de solidarité.  

Forts de cette maxime, c’est avec 

respect que nous saluons autant les 

nouveaux arrivants que les départs de 

nos membres, car chacun apporte sa 

pierre à la réalisation d’une vie 

communale dynamique et créative. 
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Lully Cité de l’Energie 
  

 

Notre commune s’engage activement à 

mettre en place des actions concrètes 

en faveur du développement durable 

de son territoire et de la qualité de 

vie de ses habitants. 

 

La démarche Cité de l’Energie débute 

par un état des lieux qui est 

maintenant terminé. 

Les différents aspects ont été passés 

en revue en prenant comme base les 

relevés de l’année 2015. 

 

Pour obtenir le label, il faut un 

résultat d’un minimum de 50%. 

Actuellement, nous sommes à 43 % 

auquel il faut ajouter les réalisations 

effectuées entre 2015 et 2017 ainsi 

que celles qui sont en cours ou en 

projet ce qui représente 8 %.  

 

Ce résultat très satisfaisant confirme 

la pertinence des actions et des 

décisions prises. 

 

La politique énergétique de la 

commune pour la période de 2017-

2021 comportera une vision, des 

principes directeurs, des objectifs et  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

un plan d’actions que vous trouverez 

sur le site internet durant le 1er 

trimestre 2018. 

 

De 2013 à 2017, par le biais de la 

commission de développement 

durable, la commune a réalisé diverses 

actions dont vous en trouvez le reflet 

deux fois par année dans la Feuille 

Verte.    

En plus des actions qui reviennent 

maintenant chaque année, les 

membres de la commission durable 

souhaitent, pour le courant 2018, 

mener à bien de nouveaux projets 

comme un vide-grenier, une action 

destinée aux adolescents, une fête 

d'Halloween pour petits et grands. 

Une liste des commerces et artisans 

locaux est également en discussion, 

afin d’éviter de se rendre dans des 

grandes surfaces pour des achats qui 

pourraient se faire localement.  

Beaucoup d’idées et de projets 

pouvant favoriser le bien-vivre 

ensemble ! 
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ON Y ÉTAIT ! 

 

 

 

L’installation de la Ruche à 

livres 

Mise en place au mois de juin, la Ruche 

à livres connaît déjà un franc succès, 

avec son compartiment destiné aux 

adultes mais également un 

compartiment accessible aux plus 

jeunes. 

Pour rappel, le principe de la ruche à 

livres est simple : chacun peut y 

déposer des livres qu’il ne souhaite 

pas conserver et, s’il le veut, en 

reprendre d’autres. Il n’est pas 

obligatoire de déposer un livre pour 

en prendre un chez soi, comme il n’est 

pas obligatoire non plus de ramener le 

livre choisi. Il en est de même pour la 

section des enfants. Par contre il est 

indispensable de bien refermer les 

portes, afin que les livres ne s’abîment 

pas en cas de mauvais temps. 

Nous adressons un merci tout 

particulier à Annie-Laure et Denis 

Wisard pour la conception et la 

réalisation de cette superbe ruche. 
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Sey-Bôôô-Lully 

Pour la 3ème année consécutive 

plusieurs citoyens et membres de la 

commission se sont réunis afin de 

partager une matinée d'entraide 

collective.  

Ce samedi 23 septembre ce sont les 

alentours de l'école qui ont fait 

l'objet de toute notre attention et de 

nos soins. Des arbustes ont été placés 

autour du bassin de rétention d'eau 

de pluie et les abords du ruisseau ont 

été nettoyés. Enfants et adultes se 

sont employés à préparer également la 

haie pour le printemps. 

 

Notre labeur a été récompensé par un 

repas convivial à La Colombière, 

offert par notre commune 

reconnaissante à chacun et chacune 

pour son investissement bénévole. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nul besoin de compétences 

particulières pour participer et toute 

motivation est la bienvenue, que ce 

soit pour surveiller les plus petits, 

pour aider au service de table ou 

toute autre envie de partager cette 

matinée. 
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Pour l’action Sey-Bôôô-Lully prévue en 

septembre 2018, nous souhaitons 

l’organiser à Bollion ou à Seiry.  

Nous faisons appel à vous. 

Transmettez-nous, par l’entremise de 

l’administration communale ou 

directement à l’un des membres de la 

commission, des idées pour embellir 

ou améliorer votre village. 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cabane Vivante 

Destinée à offrir aux enfants la 

possibilité de se réunir dans une 

« vraie » cabane, la cabane vivante de 

l’école de Seiry prend forme et 

prospère gentiment.  C'est afin de 

répondre au souhait des enfants qu'en 

2016 elle a vu le jour, sous la 

surveillance et les bons soins de 

Julien. 

Les roseaux récoltés puis plantés se 

sont bien enracinés et atteignent 

maintenant une taille respectueuse, 

qui promet une cabane sympa. Il 

faudra toutefois l'orienter afin 

qu'elle prenne la forme voulue. Nous 

remercions Julien et Olivier qui en 

prennent grand soin. 
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ACTIONS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

Cette année également, ce sera un 

dimanche par mois, de novembre à 

février, que nous ouvrirons la salle de 

gym pour les 6-12 ans. 

 

Toutefois nous vous rendons attentifs 

à quelques petits changements 

d’organisation. En effet, au vu de 

l’ampleur qu’a pris cette activité 

l’hiver dernier et au nombre important 

de participants, nous devons, par souci 

d’organisation, mettre en place un 

système d’inscription préalable de 

votre (vos) enfant(s).  

Les dites inscriptions devront se faire 

au bureau communal, par téléphone, 

mail ou de visu, ceci avec pour ultime 

délai le jeudi précédent l’ouverture de 

la salle. Attention, les inscriptions 

seront closes à midi ! 

Nous allons également restreindre le 

nombre à 25 enfants par après-midi. 

Pour rappel, les horaires d’ouverture 

sont de 14h à 17h, avec une collation 

offerte par la commune à 15h30. 

A partir de 17h, les enfants ne seront 

plus sous notre responsabilité mais 

sous la responsabilité des parents. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comme l’an dernier, nous sommes à la 

recherche de jeunes coachs et/ou de 

parents qui voudraient bien 

accompagner les membres de la 

commission dans cette activité 

bénévole pour les enfants de notre 

commune. 

Vous pouvez vous adresser au 

secrétariat ou à tout membre de la 

commission pour des renseignements 

ou pour vous annoncer en tant que 

participant. 

 

Les Fenêtres de l’Avent 
 

Cette sympathique coutume étant 

maintenant inscrite dans nos mœurs, 

nous attendons les inscriptions de 

tous ceux et celles qui souhaiteraient 

partager l’Avent de manière simple et 

conviviale autour d’une tasse de thé, 

de 18h à 19h30 environ. 

Nous rappelons qu’il ne s’agit pas de 

mettre les petits plats dans les 

grands, mais plutôt de se rencontrer 

et de réchauffer quelques soirées 

hivernales entre concitoyens. 

 

Afin de nous permettre d’établir le 

planning pouvant satisfaire chacun au 

mieux, nous vous remercions 

d’anticiper vos inscriptions, en 

proposer plusieurs dates si cela vous 

est possible.  

 

Le délai d’inscription est fixé au 

2 novembre, à midi, auprès de 

l’administration communale (par mail, 

téléphone ou visite).  
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Fabrication d’un déodorant 
Après avoir appris à préparer nos produits de nettoyage naturellement, nous vous 

proposons aujourd’hui une recette de déodorant à faire soi-même, également 

naturel, longue durée et sans emballage plastique. 
Pourquoi préparer soi-même son déodorant ? 

Il semblerait que le sel d'aluminium présent dans les préparations industrielles 

pourrait engendrer des cellules cancéreuses.  

 

Donc, en nous référant à Dame Nature, il nous faudra: 

100 g d'huile végétale de coco, 60 g de bicarbonate de soude, 40 g d'argile blanche 

et 10 gouttes d'huile essentielle (HE) à votre choix. 

 

Préparation d'un pot de 200g 

Faire fondre la graisse de coco, y ajouter le bicarbonate et l'HE, fouetter 

vigoureusement, verser dans un petit pot que l'on gardera au frigo (ou dans un 

endroit frais), afin de ne pas faire fondre l'huile de coco.  

Ce déodorant se conserve 3 mois environ. 

 
Depuis avril, j'utilise la recette de lessive 
éditée dans la Feuille Verte 7.  
J'aimerais partager mes observations 
afin d'encourager ceux qui hésitent:. 
Après 2 essais, j'ai trouvé le produit 
insuffisant pour mes habits. 
J'ai doublé la dose (donc 2 godets) pour 
toutes les lessives. C'était mieux, mais il 
restait  3 problèmes : 
- après plusieurs lessives, le blanc 
jaunissait. Ce problème a été résolu en 
ajoutant dans le tambour 2 cuillères à 
soupe de percarbonate de soude (en 
droguerie) 
- les taches d'huile ne partaient pas. 
Alors je les enlève à l'argile avant le 
lavage. (vous pouvez aussi prendre de la 
terre de sommière, du savon au fiel de 
bœuf ou votre détachant préféré)  
 
 

 

 
- elle manquait de parfum, (et quand la 
lessive est trop vieille elle ne sentait 
carrément pas bon). Alors je me suis fais 
une bouteille de vinaigre blanc mélangée à 
de l'huile essentielle de lavande, et j'en 
mets une lampée dans le bac de rinçage. 
Voilà, j'en suis actuellement très 
contente, car : 

• mes couleurs se portent mieux  
• je n'ai plus les taches de poudre 

que me laissait la lessive achetée 
• la lessive est plus souple  
• ma lessive sent bon et ne me 

démange pas 
Si vous avez des questions ou si vous avez 
aussi essayé et avez d'autres remarques, 
je serai heureuse d'échanger. 

      
  Annie-laure Wisard 

 

 
 

TRUCS ET ASTUCES 

COURRIER DES LECTEURS 
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La Feuille verte 

Route de Châtillon 2 
1470 Lully/FR 

Tél. +41 (0)26 / 663 44 88 
Fax. +41 (0)26 / 663 44 78 

commune@lully-fr.ch 

 
 

 
 

Membres de la commission du développement durable et de la qualité de vie : 
Julien Hennard, Aurélie Pellegrinelli, Aurélien Picard, Olivier Pillonel, Catherine 
Plüss, Joséphine Rey-Mermet, Annie-Laure Wisard 
 
 

 

 

 

Nous vous informons que l’Office fédéral de l’énergie a mis en ligne le cadastre 

solaire de la commune où il vous est possible de voir combien d'électricité ou de 

chaleur il est possible de produire sur votre toit. 

Voir sous : Toitsolaire.ch 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

CADASTRE SOLAIRE 

A VOS AGENDAS ! 

La Bougeotte 

 

Les dimanches : 

19 novembre 2017 

10 décembre 2017 

7 janvier 2018 

4 février 2018 

 

Les Fenêtre de l'Avent 2017 

 

Inscription jusqu’au 2 novembre à 

midi 

 

(du 27 novembre au 22 décembre) 
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